

BAJAS TEMPERATURAS CAUSAN ESTRAGOS

Agricultores de Monte Patria claman por ayuda ante pérdidas de cultivos

Esta situación se suma a la crisis hídrica y la falta de recursos que azota a los pequeños agricultores del Limarí, quienes solicitan el apoyo del Estado, para la adquisición de semillas e implementos de resguardo de sus cultivos.

Romina Onel / Monte Patria



Imágenes de los daños que han generado las heladas y últimos sistemas frontales. CEOIDA

Dirigentes y pequeños agricultores de Monte Patria alertaron a Diario El Ovallino sobre la compleja situación que viven producto de las heladas de los últimos días. Este fenómeno es aún más grave si consideramos la cruda sequía que afecta al territorio y sus consecuencias económicas.

Al respecto, el presidente del sindicato de productores de El Palqui, Fidel Salinas, aseguró que "muchos pequeños agricultores no cultivan en invierno por las heladas, la falta de lluvia, por no tener capital de trabajo y por no contar con recursos para proteger cultivos con plásticos y mallas".

En este punto, alegó que "el frío ha sido tan potente que cultivos bajo manto, techo y plástico se congelaron, incluso en Tomé se quemaron invernaderos de ajíes y plantaciones de huerta".

Por este motivo, Salinas lamenta que "no se puede generar trabajo, porque hay gente que perdió todo y que para activarse, necesita rápidamente semillas de maíz, de poroto verde, granado, sandías, melones y eso es lo que les estamos solicitando a las autoridades".

Por último, comenta que "hay menos agricultores, pero con las heladas, también hay menos producción y por eso las cosas suben".

"NECESITAMOS QUE VENGAN A TERRENO"

La Presidenta del sindicato independiente de los pequeños agricultores

huerteros del Tome Alto, María Rojas, también advirtió que "nos estamos arriesgando mucho, porque uno se endeuda y hay que seguir comiendo y pagando los estudios de los hijos".

En cuanto al actuar de las autoridades, Rojas argumentó que "necesitamos que vengan a terreno a ver los daños y que den ayuda, como semillas e implementos para los invernaderos, porque muchos cosechamos solo con malla y el frío pasa igual".

En esta línea, Rojas agregó que "desde la Mesa del Río de Huatulame, estamos luchando para que las autoridades nos vengan a visitar, ya que últimamente no hemos recibido nada".

Por su parte, el pequeño agricultor de la localidad de Huana, Ismael Castellano, reconoció que por vivir en la parte alta, más que las heladas, lo que lo ha afectado son las lluvias, relatando que "con la prohibición, no podíamos regar. Me costó un mundo salir a flote, porque tuve que comprar agua y cuando estaba a punto de producir, vinieron las lluvias y aunque invertí en nylon y mantas térmicas, perdí todo, las 4 mil plantas de tomates".

Pese a este escenario, Castellano expresó que "tenemos la ilusión de que este año tendremos más agua, pero igual necesitamos ayuda. El problema es que estoy endeudado en INDAP y cómo les voy a pagar, si no he podido producir y aunque puedo pedir una

prórroga, voy a terminar pagando más, por el interés, además, mientras no pague, no podré recibir beneficios del Estado".

CATASTRO DE DAÑOS

Sobre lo ocurrido, el alcalde de Monte Patria, Cristian Herrera, indicó que "a través de nuestra unidad de Fomento agrícola, PRODESAL y PADIS, recibimos varios reportes sobre pequeños productores agropecuarios afectados por las heladas".

Debido a esto, el edil afirmó que "vamos a levantar un catastro desde el lunes y esperamos que, como ha sido costumbre, desde el Ministerio de Agricultura e INDAP, se entregue el apoyo que permita a los pequeños productores de Monte Patria sacar adelante la actividad".

"Este recorrido está principalmente enfocado en el Río Huatulame, desde donde nos han llegado las informaciones, lo que sin duda es un golpe más para una alicaída actividad agropecuaria", puntualizó el jefe comunal.

SEGUROS

Al ser consultado por el apoyo que ofrece el Estado en estas situaciones, el seremi de Agricultura, Christian Álvarez, detalló que "el Ministerio de Agricultura dispone a través de Agroseguros, un



Necesitamos que vengan a terreno a verificar los daños y que den ayuda a quienes lo necesitan, como semillas e implementos para los invernaderos, porque muchos cosechamos solo con malla y el frío de las heladas pasa igual"

MARÍA ROJAS

PRESIDENTA DEL SINDICATO INDEPENDIENTE DE LOS PEQUEÑOS AGRICULTORES Y HUERTEROS DE TOME ALTO

subsidio estatal a la contratación de los seguros silvoagropecuarios, que va desde un 40% hasta un 69% del costo total de la póliza, instrumento que está disponible para productores INDAP y no INDAP".

En este sentido, la autoridad añadió que "en el caso de ser usuario de INDAP, complementa al 95% entregado por la institución, aplicando primero el subsidio de Agroseguros y luego el de INDAP".

Por otra parte, Álvarez dio a conocer que "a través de INDAP, hemos entregado durante este año, dos apoyos para que nuestro sector silvoagropecuario pueda mitigar los efectos de esta crisis hídrica".

En primera instancia se realizó la entrega del Fondo de Operación Anual, beneficiando a 5.017 usuarios en la región, con una inversión total de \$ 727.465.000, de los cuales 1.911 son del Limarí, con una inversión total de \$277.095.000.

"Los equipos del agro han estado desplegados en terreno, trabajo que ha permitido llegar con apoyos de emergencia, como el que se entregó en el Limarí a 1.920 usuarios de INDAP, de \$200.000 por usuario, durante junio", concluyó el seremi.